



# ENSEÑAN EL COBRE: INICIAN CON ACARREO, TORTAS, CORPORATIVISMO...

ÉRIKA HERNÁNDEZ, ROLANDO HERRERA Y MADALEN ROSALES

Entre semana estarán con toga dentro de la Corte y los fines de semana, como lo hicieron ayer, las Ministras **Yasmin Esquivel**, **Lenia Batres** y **Loretta Ortiz** estarán en medio de acarreo, lonches para sus seguidores, sindicalizados, simpatizantes de partidos y hasta agrupaciones de comerciantes.

Las Ministras afines a la 4T iniciaron sus campañas con actos similares a los que ya realizaban hace meses.

Esquivel, con chaleco morado y en el Tecnológico de Estudios Superiores de Ecatepec (TESE), fue arropada por la sección 36 del SNTE.

"Mi compromiso es claro, ni un paso atrás en la lucha contra la corrupción", dijo frente a simpatizantes, uno de ellos hasta con chaleco guinda del

Gobierno mexiquense.

Con Ortiz estuvieron integrantes del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), quien ofreció su auditorio en la Colonia Tabacalera, así como también trabajadores de la Cooperativa La Cruz Azul, de la Asamblea Nacional de Usuarios de Energía Eléctrica, del Consejo Nacional Laboral, y del Sindicato del Transporte de Pasajeros y de Comerciantes de la Merced.

"Existe el derecho humano a la energía eléctrica, eso voy a defender hasta que me muera", les dijo.

Y Lenia Batres fue rodeada afuera de la Corte por comerciantes de Tepito, así como simpatizantes y militantes de Morena.

"Soy la única que está empezando con gente, en la calle, en espacio abierto", dijo en otros dos eventos del día.

Ninguna consideró viable pedir licencia a sus cargos durante los 60 días de campaña, como lo recomendó el INE.



Alfredo Moreno



Alfredo Moreno



Alejandro Mendoza



■ Gremios, acarreo y lunch en el arranque de campañas.



# Van por cargos en PJ

Quienes aspiran a puestos en el Poder Judicial iniciaron formalmente sus campañas rumbo a los comicios del 1 de junio; las ministras afines al Gobierno encabezaron mítines impulsadas por organizaciones gremiales

## Movilizan a SNTE en acto de Esquivel

NADIA ROSALES

ECATEPEC.- Maestros de la sección 36 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), acudieron al arranque de campaña de la ministra **Yasmín Esquivel**, quien buscará conservar su puesto en la Corte.

En un par de autobuses y combis, transporte público o en su propio auto, algunos asistieron al Tecnológico de Estudios Superiores de Ecatepec (TESE) con camisas, playeras y chalecos bordados con logos del SNTE, además de gorras con la leyenda "Magisterio en movimiento".

"¿Te dijeron con quién tienes que presentar? Busca a tu coordinador", se orientaban entre ellos previo a su ingreso al auditorio.

El INE avaló el sábado que los sindicatos organicen foros de debate para promover a los aspirantes, bajo la condición de que los espacios estén abiertos a todos los candidatos al mismo cargo.

Esquivel aseguró que fue el TESE quien la invitó a impartir la ponencia "Diálogos por la transformación de la justicia en México".

"Hoy estamos aquí en el Tecnológico de Estudios Su-

periores de Ecatepec a invitación de este instituto, a tener esta charla que tuvimos con las vecinas, los vecinos y los alumnos e integrantes del instituto", señaló.

En tanto, asistentes esperaban formados, sobre avenida Tecnológico y Valle del Mayo, a que les dieran un atole, una torta de tamal y una pulsera verde fosforescente.

Esquivel dedicó su discurso a las víctimas de violencia de género, por quienes, dijo, seguirá levantando la voz.

"Duele el feminicidio de tantas mujeres, en el que duele la orfandad, el abandono

en que han dejado a sus hijas e hijos; duele la creciente violencia familiar, la violencia de género, duele la desigualdad. Esa no es la justicia que México merece, y mientras haya una mujer violentada en Ecatepec y en México, seguiremos alzando la voz en contra de la violencia hacia las mujeres", dijo.

La ministra aseguró que ayer, con el inicio oficial de las campañas que durarán 60 días, también arrancó la transformación de la justicia.



■ La ministra **Yasmín Esquivel** encabezó un acto ante maestros en el Tecnológico de Estudios Superiores de Ecatepec.



# Ofrece Ortiz abogar por electricistas

ROLANDO HERRERA

Ante integrantes del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) y de la Cooperativa Cruz Azul, la ministra Loretta Ortiz ofreció ayer defender a los trabajadores y a los usuarios de la industria eléctrica.

En un auditorio lleno del edificio del SME en la Colonia Tabacalera, Ortiz, quien aspira a repetir en el cargo mediante el voto popular, aseguró que desde hace casi 20 años ha sido aliada de los electricistas.

“Existe el Derecho Humano a la Energía Eléctrica,

toda persona tiene derecho a la energía eléctrica, y eso voy a defender hasta que me muera, que toda persona tiene derecho a la energía eléctrica”, señaló.

Ricardo Laguna Domínguez, candidato a magistrado en materia administrativa en la Ciudad de México, quien es coordinador de sala de Ortiz en la Corte, dijo ante los electricistas que si ésta hubiera sido parte del máximo tribunal cuando llegó el expediente del SME tras la desaparición de Luz y Fuerza del Centro, otra hubiera sido la suerte de los trabajadores,

quienes peleaban su liquidación y buscaban revertir la desaparición de la empresa paraestatal.

El secretario general del SME, Martín Esparza, reconoció la trayectoria de Ortiz y agradeció que siempre ha sido una aliada del sindicato y de los trabajadores.

En el auditorio, además de integrantes del SME y de la Cooperativa Cruz Azul, también hubo miembros de la Asamblea Nacional de Usuarios de Energía Eléctrica, el Consejo Nacional Laboral, el Sindicato del transporte de Pasajeros y comerciantes de la Merced.

Ortiz señaló que atenderá las resoluciones que en su momento emita el INE respecto de los integrantes del Poder Judicial; sin embargo, dijo, por lo pronto acompañará la campaña electoral con el trabajo en la Corte.

“Yo estaré muy vigilante de las resoluciones y acuerdos del INE y tomaré mi decisión conforme a la normatividad, o sea, conforme a las decisiones que tome el INE”, indicó.



■ Loretta Ortiz, quien busca repetir como ministra de la Corte, con Martín Esparza, dirigente del SME.



# Arman comerciantes evento para Batres

ÉRIKA HERNÁNDEZ

A los comerciantes de República de Argentina, en Tepito, se les dio una orden: enviar a un representante afuera de la Suprema Corte para el “encuentro ciudadano” con la ministra Lenia Batres.

Guiados por un hombre con megáfono, las cerca de 100 personas llegaron entonces la porra oficial “Es un honor, estar con Lenia hoy”.

Para identificarse entre ellos, portaban un gafete naranja, hecho de cartulina, con el nombre de sus líderes: Ivonne o Ana María.

Desde temprano otras or-

ganizaciones, como el Congreso del Pueblo, la Asociación Nacional de Abogados Democráticos y militantes de Morena, se colocaron en las escalinatas de la Corte.

Los comerciantes no se unieron a ellos; los colocaron en la esquina de Pino Suárez y Venustiano Carranza, donde minutos después aparecería la aspirante.

“Soy la única candidata que está empezando con la gente, empezando en la calle, en un espacio abierto”, fue su mensaje en los eventos que realizó en Tlalpan, el Zócalo y Nezahualcóyotl. No dijo

nombres, pero parecía una indirecta a sus compañeras Loretta Ortiz y Yasmin Esquivel, quienes iniciaron su proselitismo en auditorios.

Batres, hermana del ex Jefe de Gobierno y director del ISSSTE, Martí Batres, se presumió como la única integrante de la Corte austera, pues, dijo, en un año devolvió a esa instancia 4 millones de pesos que reciben los ministros, adicionales a su sueldo.

Desde su experiencia, dijo, son tres los temas que fortalecerán al Poder Judicial: garantizar justicia accesible, interpretar la Constitución a

favor de los vulnerables y eliminar privilegios.

Pese a que su partido diseñó la campaña para los aspirantes al Poder Judicial, responsabilizó al INE de una contienda tan restrictiva, y criticó que no permitieran a candidatos hacer proselitismo juntos y dividir los gastos.

Batres descartó pedir licencia, como recomienda el INE, y dijo que si la exhortan de manera personal, responderá que mejoren las condiciones de la competencia.



Alfredo Moreno

■ Lenia Batres, ministra de la Corte, aspirante a repetir en el cargo, inició su campaña afuera del máximo tribunal.